

édito

Présidentielle : dernière ligne droite...

L'écologie politique a un prénom et un nom : EVA JOLY. Nos adversaires auront beau tourner le problème dans tous les sens, l'Europe et l'écologie, comme solutions aux crises que nous traversons, sont dans le débat présidentiel.

Une Europe fédérale qui intègre au lieu de l'impuissance des États-Nations qui désintègrent. Une écologie politique concrète, qui porte des solutions réalistes pour des économies d'énergies, des nouveaux emplois, de nouveaux secteurs industriels et énergétiques respectueux de l'environnement et de l'avenir des générations futures.

L'écologie politique est inadaptée aux institutions gaulliennes. On en a, une fois de plus, la preuve. Mais si nous ne lâchons pas les thèmes qui font notre originalité, un sursaut est possible. Avec la campagne officielle, notre espace se ré-ouvre. Sachons saisir l'opportunité qui nous est offerte. Il faut transformer ce frémissement en voix.

Notre électorat est en attente. Il faut lui donner un signe que nous, militants, coopérateurs, élus et candidats écologistes, sommes MO-BI-LI-SES. Diffusions, porte-à-porte, collages, réunions publiques, meetings... Aucune initiative n'est négligeable.

Le 22 avril prochain, le vote EVA JOLY sera un élément déterminant pour l'avenir de la vie politique en France et en Europe. La défaite de Sarkozy n'est pas certaine. La démagogie, d'où qu'elle vienne, sert le président sortant. C'est à l'écologie politique de redonner du sens à une campagne où tout est encore possible. 🍀

RODRIGO ARENAS
PORTE-PAROLE RÉGIONAL

Vertcontact Ile-de-France

5 rue d'Arcueil 75014 Paris idf.eelv.fr
tél. 01 45 65 33 60 fax 01 45 65 41 50

Abonnement : 10 € pour 4 numéros / 2,50 € le numéro

Directeur de publication : Jean-Luc Dumesnil

N° de commission paritaire : 0413P11054. ISSN : 1241-7351

Mise en page : Studiograph (Sèvres 92)

Impression : L'Arbre aux Papiers (Le Mans)  

L'écologie s'invite au Cirque d'hiver !

A quelques jours seulement de l'élection présidentielle, nous devons plus que jamais rassembler nos forces. Et y croire.

Parce que si l'élection présidentielle n'est jamais favorable aux candidats écologistes, elle n'entame pas pour autant notre détermination à porter au plus près des électeurs les idées novatrices de l'écologie politique.

Parce que si le contexte sondagier n'est guère encourageant, nous avons en revanche toute légitimité à présenter le seul projet et la seule candidate écologistes.

Parce que si notre candidate affronte des médias souvent hostiles, notre rôle, à nous, militants, est

de rester à ses côtés, de montrer une détermination au moins égale à la sienne. Parce qu'aujourd'hui, l'écologie a besoin de nous, de nos énergies, de notre engagement.

L'Ile-de-France a largement contribué à soutenir Eva Joly : nous n'avons jamais imprimé autant de tracts, d'affiches, pris en charge des débats, des rencontres que durant cette campagne présidentielle. Nous avons mis nos forces et nos moyens au service d'une cause juste, pour un vote juste.

C'est pour cette raison que nous avons toutes et tous rendez-vous, rassemblés, le 18 avril, nous qui aurons, durant toutes ces semaines, œuvré pour porter le programme d'EELV au cœur de notre territoire. Il est essentiel de faire corps autour de notre candidate, de réaffirmer notre cohésion et notre volonté en venant nombreuses et nombreux au Cirque d'hiver pour un meeting populaire, pour faire entendre notre voix : oui, l'écologie est utile. Pour que vive une politique écologique, sociale et solidaire, nous devons nous mobiliser pour apporter ensuite, le 22 avril prochain, toutes nos voix à notre candidate, Eva Joly. 🍀

JEAN-LUC DUMESNIL SECRÉTAIRE RÉGIONAL

NATHALIE LAVILLE SECRÉTAIRE RÉGIONALE ADJOINTE





Les écologistes bloquent la préfecture de Paris pour réclamer des mesures efficaces contre la pollution.

L'écologie par et pour toutes et tous

Un nouvel outil Internet pour les écologistes : les-eco-coopérateurs.fr

 Créer un jardin partagé, engager une action contre une antenne-relais, protester contre les permis d'exploration de pétrole de schiste, mobiliser pour sauvegarder une espèce protégée... Les écologistes de l'Île-de-France ont désormais à leur disposition un outil Internet pour faire connaître leurs actions, leurs associations, centraliser et partager des informations : les-eco-coopérateurs.fr. Ce site est un site écologiste, participatif et grand public, il s'adresse à toutes et à tous, sans distinction de statut (adhérents, coopérateurs, extérieurs au mouvement EELV, associatifs, particuliers, entreprises...), bref à tout individu ou collectif désireux d'en savoir plus sur l'écologie, d'agir et d'échanger. Cet outil est maintenant à votre disposition, n'hésitez pas à vous en saisir et à y poster les contenus qui vous sembleraient utiles. J'en profite pour lancer un appel à toutes celles et ceux qui agissent localement : ce

Air : pollution chronique !

En Ile-de-France, depuis plusieurs mois, nous vivons des épisodes de pollution à répétition, notamment aux particules fines.

Près de trois millions de Franciliens sont exposés depuis des années à des niveaux de pollution qui ne respectent pas la réglementation, en particulier le long des voies de circulation et dans la zone dense. Cette pollution atmosphérique a de graves conséquences sur la santé et sur la durée de vie (jusqu'à six mois de vie à Paris selon une étude Aphecom de 2011).

Comme l'an passé, un printemps sec et ensoleillé favorise des niveaux élevés de pollution aux particules fines. Chaque année, les valeurs limites sont régulièrement dépassées pour le dioxyde d'azote, les particules, l'ozone ou le benzène. Une procédure de contentieux est d'ailleurs en cours avec l'Union européenne pour la pollution particules.

Eva JOLY et Denis BAUPIN se sont rendus le 26 mars au Parc André-Citroën, où le ballon Airparif diffuse en temps réel les indices de la qualité de l'air, pour dénoncer le manque de mesures de l'Etat pour protéger les plus fragiles.

Les élus/es et les militants/es EELV ont fait une action de sensibilisation le 28 mars en bloquant une rue aux abords de la préfecture de police pour réclamer des mesures concrètes de la part de l'Etat. Après avoir rencontré des élus/es écologistes, la préfecture de police a déclaré qu'elle faisait ce qu'elle avait à faire... circulez, il n'y a rien à voir !

Eh bien si, les écologistes proposent des mesures ; en urgence, restriction de la circulation des camions en transit et circulation alternée pour les véhicules diesel lors des pics d'émissions de particules ; à moyen terme, l'Etat doit supprimer les incitations fiscales favorables au diesel, créer une Agence de l'air, faciliter la mise en place des zones d'actions prioritaires pour l'air (Zapa) et le développement des alternatives à la voiture individuelle (marche, vélo, transports en commun, véhicules partagés...) ; à plus long terme, aménagement du territoire rapprochant les zones d'habitat et d'activités industrielles, commerciales, de bureaux ou de loisirs.

Un plan régional pour la qualité de l'air a été adopté en 2009. Il sera intégré au schéma régional climat air énergie (SRCAE) en cours d'élaboration entre la Région et l'État. Avec le plan pour la protection de l'air (PPA), le plan de déplacements urbains (PDU) d'Île-de-France et le schéma directeur de la région Île-de-France (Sdrif), ce sont les outils qui doivent fixer des objectifs et nous doter enfin des moyens de réduire les pollutions atmosphériques... si l'Etat assume à l'avenir ses responsabilités ! 🍌



Le site est là pour mettre en avant et promouvoir votre travail et vos actions ! Si vous n'êtes pas à l'aise avec l'idée de poster vous-même du contenu, envoyez-le-nous et nous nous chargerons de le mettre en ligne. Et si vous souhaitez que nous prenions contact avec des associations, envoyez-nous simplement leurs coordonnées complètes. Toutes celles et tous ceux qui souhaitent être modérateurs (relire les articles postés) et contributeurs actifs sont les bienvenus. Alors, à vos claviers ! 🍌

DÉBORAH SOUSSAN COOPÉRATRICE
deborah@les-eco-coopérateurs.fr

Les Yvelines en campagne !

En ce moment, nous, militants d'EELV, sommes plus que jamais au contact de nos concitoyens : écoute, lien, échanges, discussions... pour convaincre. Ce qui compte c'est de leur donner la parole, qu'ils puissent exprimer leurs inquiétudes, les questions qu'ils se posent.

Dans le département des Yvelines, trois de nos candidats aux élections législatives et deux groupes locaux travaillent ensemble, surmontant les obstacles, organisant des actions. Les collages et les diffusions de tracts s'enchaînent pour donner à la population l'image d'un parti cohésif, de candidats et de militants capables de conduire des changements politiques,

et de porter les propositions concrètes des écologistes. C'est dans cet esprit que le dimanche 25 mars, des adhérents/es et des coopérateurs/trices des groupes locaux de Saint-Quentin-en-Yvelines et de La plaine de Versailles - Plateau de Saclay sont sortis dans les rues de Versailles (ville historiquement de droite) pour dialoguer et inviter à une réunion publique sur le thème « *Transition énergétique... pour vivre mieux ?* » avec Yves Cochet et les trois candidat/es : Jean-Luc Manceau (1^{er}), Brigitte Bouchet (2^e) et Anne-Marie Rochon (3^e).



Les contacts sont nombreux et les échanges fructueux. Si nous y contribuons toutes et tous, l'écologie politique avancera. 🍌

ANNIE COUPAS

EELV VERSAILLES-PLATEAU DE SACLAY
MEMBRE DU BED EELV78

SYLVIE WEILL

EELV SQY
CO-SECRETAIRES DU BED EELV78

78

Manger mieux, jeter moins !

En 2012, on tombe malade de ce qu'on mange, 40% des aliments produits dans le monde sont gaspillés et jetés, tandis que les famines accablent les habitants du tiers-monde. Que faire, localement ?

Grâce aux efforts de nos élus/es et à la demande des parents, la qualité de la restauration scolaire s'améliore. Les commandes publiques de produits de l'agriculture biologique rassurent la filière bio en Ile-de-France et lui permet de mieux s'organiser. Ainsi, en mars dernier a été inauguré aux Mureaux le premier atelier de transformation de légumes bio dans notre région, pour répondre à la demande de la restauration collective en légumes de 4^e gamme (lavés, épluchés, éboulés...) Dans un contexte économique de crise, alors que parents et collectivités peinent à



boucler leur budget, comment trouver de l'argent pour acheter des produits bio ? En luttant contre le gaspillage alimentaire. Ainsi, à Plaine centrale de Val-de-Marne (où 13000 repas sont préparés quotidiennement par une cuisine centrale), une enquête a révélé que 60% du pain, 37% de la viande et 39% des desserts étaient jetés ! Ces chiffres ont eu l'effet d'un électrochoc sur le personnel et ont permis d'engager une profonde modification des menus, avec notamment des portions plus petites, du pain bio en tranches à tous les repas, et l'introduction d'alternatives végétariennes pour les enfants qui refusent la viande. Diminuer la viande dans les menus, proposer des plats dans lesquels la ration de protéines nécessaire à l'équilibre alimentaire est issue des céréales et des légumineuses, ça permet de dépenser moins et

c'est utile pour la planète. Les agronomes, l'ONU, l'Académie des sciences le disent : ce n'est qu'en réduisant la consommation de viande dans les pays développés qu'on parviendra à vaincre la faim dans le monde, parce qu'il faut dix fois moins de surface agricole pour produire un kilo de protéines végétales que pour un kilo de protéines animales.

Puisque l'éducation à l'alimentation passe par l'école, c'est une bonne raison pour remettre à l'honneur, dans les cantines de nos villes et nos banlieues cosmopolites, la diversité des cuisines du monde (couscous pois chiches du Maghreb, riz et haricots rouges d'Amérique du Sud, curry de lentilles indien, etc.) qui savent utiliser les protéines végétales ! 🍌

NATALIE GANDAIS

VILLEJUIF
CONSEILLÈRE FÉDÉRALE
RESPONSABLE DU GROUPE DE TRAVAIL
NATIONAL SUR L'ALIMENTATION

94

« Bonjour, je suis un militant écologiste... »

Vert Contact : Le porte-à-porte, tu connaissais ?

Gérald Kauffer : Non, cela fait dix ans que je milite et je n'en avais jamais fait. Mais je me suis proposé pour donner un coup de main parce que le contact avec les gens, ça m'intéresse.

V. C. - Alors, bonne ou mauvaise surprise ?

G. K. - C'est une relation conviviale. En fait, on a des surprises. Les femmes ouvrent presque toujours la porte. C'est plus facile dans les quartiers populaires. L'accueil



est intéressé : les gens ne sont pas habitués à discuter avec les politiques. C'est très valorisant pour les militants.

V. C. - Et ça marche ?

G. K. - Pour certains, on sait que le contact a déjà engagé le vote. Par rapport à un tractage où l'on produit beaucoup de pollution car la plupart des tracts ne sont pas lus, là, comme c'est personnalisé, on a un vrai retour. Et puis quand les gens refusent ou sont hostiles, on ne perd pas de temps à les convaincre,

ça ne sert à rien... Le seul problème, c'est que c'est extrêmement chronophage. Mais comme on convainc davantage...

V. C. - Et est-ce qu'on y prend du plaisir ?

G. K. - Oui ! Même quand une mamie nous claque la porte au nez en clamant « Europe Ecologie, jamais ! », on éclate de rire ! Nous sommes aussi touchés par l'accueil parfois très chaleureux des gens, qui prennent le temps d'échanger avec nous parce qu'ils sont contents que des militants viennent à leur rencontre. 🍌

GÉRARD KAUFFER

EELV PARIS 19^e

➤ En savoir plus : www.aveceva.fr
rubrique *Ressourcerie*

75



Logement

La région vient de concocter une nouvelle affiche que vous pouvez coller sans modération !



635 000 EMPLOIS

Rénovation	> 130 000 EMPLOIS
Isolation	> 260 000 EMPLOIS
Chauffage	> 45 000 EMPLOIS
Construction	> 200 000 EMPLOIS

C'est bon pour la planète, c'est bon pour l'emploi !



Si vous êtes intéressé/es, les départements peuvent adresser des commandes par mail à eelv.idf@gmail.com

Énergies renouvelables



141 000 EMPLOIS

Solaire	> 80 000 EMPLOIS
Eolienne	> 40 000 EMPLOIS
Bois	> 21 000 EMPLOIS

C'est bon pour la planète, c'est bon pour l'emploi !

L'écologie s'affiche sur nos murs



CETTE AFFICHE S'ACCOMPAGNE D'UN BANDEAU :

- > soit celui d'Eva Joly avec votre candidat/e aux législatives (sur les comptes de campagne d'Eva Joly)
 - > soit celui de votre candidat/e aux législatives seulement (sur les comptes de campagne du candidat).
- Bonne campagne !